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FUNDAÇÃO CULTURAL CASSIANO RICARDO 

CNPJ 45.395.704/0001-49 

Ata nº 012 – Reunião Extraordinária do Conselho Deliberativo – 23/11/2016 

 

Aos vinte e três dias do mês de novembro de dois mil e dezesseis, reuniu-se o Conselho 

Deliberativo da Fundação Cultural Cassiano Ricardo, no Auditório Elmano Ferreira Veloso, 

localizado em sua sede, à Avenida Olívo Gomes, nº 100, Santana, São José dos Campos (SP), 

com acesso pelo Parque da Cidade para Reunião Extraordinária que contou com pauta única de 

Indicação de nomes para a Lista Tríplice – 2016. O Presidente fez a abertura da reunião 

agradecendo pelas presenças e informando que já constatava quórum para a devida reunião, 

seguida de leitura de e-mail justificando a ausência do Conselheiro Oswaldo Almeida, por motivo 

de viagem a trabalho. O Presidente quis fazer um registro a todos, dizendo esperar que os três 

nomes que serão votados tenham alguma ligação com a cultura, alguma familiaridade com o setor 

artístico e  na área pública, disse falar por ele, dizendo que já tinha experiência na Secretaria de 

Cultura de São Paulo, trabalhou em outras áreas públicas e o que o ajudou para que as coisas 

pudessem caminhar foi a equipe, apesar de todas as dificuldades que existem na FCCR porque de 

forma contrária, a pessoa vai levar um tempo para aprender e que a FCCR conta com grande falta 

de pessoal, disse ter essa expectativa e que dividia isso com os demais, ocasião em que pediu que 

todos refletissem sobre a indicação, bem como na votação, no dia 14/12/2016, ressaltando que as 

pessoas indicadas e que aceitarem o desafio, terão tempo estipulado para falar dos seus desejos e 

compromissos para com a FCCR. O Conselheiro Gabriel cumprimentos os Conselheiros e disse 

que tinha uma proposta de encaminhamento para incluir no cronograma, explicando que durante 

os 04 (quatro) anos de participação no Conselho, junto com os demais Conselheiros e junto com 

os movimentos culturais e os demais segmentos da área civil foram implementados vários 

instrumentos de gestão democrática participativa e que nada seria melhor para coroar esse 

processo do que incluir um debate público dos candidatos que forem indicados e confirmarem o 

interesse na participação da lista tríplice, que estes apresentem os seus projetos de gestão para o 

próximo biênio e que esse projeto seja debatido, inclusive com o termo de compromisso de 

algumas questões que ficaram pendentes da gestão atual, sugeriu a data de 12/12/2016, próxima à 

votação dos nomes, dizendo que é importante entender que com isso está chamando a sociedade 

civil, o poder público, todos os segmentos, visando que cada candidato possa opinar, dizendo ser 

em um formato de audiência pública e deixou para apreciação do Conselho. O Presidente os 

lembrou que na verdade já existia a reunião do dia 14/12/2016, onde todos os candidatos 

poderiam expor os seus pontos de vista e que na verdade o Conselheiro Gabriel além do 14/12, 

uma outra data. Com a palavra, a Conselheira Amélia Naomi disse ser contra a proposta do 

Conselheiro Gabriel, dizendo que já existia um calendário, que é uma lei e que deve ser 

cumprido, dizendo achar que essas exceções, por exemplo de fazer debate, pode mas se o 

candidato não vier ao debate, não elimina a sua participação no dia 14/12, podendo ele participar 

do processo de eleição da lista tríplice, então que ficasse em aberto, ou seja que não fosse 

obrigatório, até porque há um processo de transição e fato é que existe um calendário feito já há 

algum tempo e que é público e que não deve-se fazer nenhum tipo de saia justa, ocasião em que 

propôs que se houvesse debate, que fosse livre e não obrigatório para a votação. O Conselheiro 

Acioli quis saber sobre o processo de indicação, se secreto ou aberto, ocasião em que o Presidente 

disse que consultaria o Conselho havia duas possibilidades, ou seja aberto ou fechado, ressaltando 

que no regimento não diz como tem que ser feito. O Conselheiro Acioli, disse que visando deixar 

o processo mais transparente, queria fazer a proposta com objetivo, independente se for aberto ou 

fechado, que a sugestão dele é que a pessoa que quisesse se manifestar a respeito do seu 
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candidato que pudesse proceder assim, ou seja, falando um pouco do seu candidato. A 

Conselheira Leila Harumi disse que no dia 14 a pessoa já teria tempo para se apresentar e que não 

haveria motivo para o Conselheiro falar ou defender o nome do seu indicado. O Conselheiro 

Salatiel disse que o ponto de vista dele era bem claro, disse que os nomes deviam ser 

compartilhados e no dia em que os indicados vierem se apresentar, o Conselho faz o 

discernimento dos três votos. O Conselheiro Celio ressaltou que o dia era para indicação de 

nomes e não caberia debate porque esse nome vai depender ainda que esse indicado aceite 

participar do processo. O Conselheiro Luiz Mota disse concordar com as palavras da Conselheira 

Leila Harumi, ressaltando ser o dia para indicação e o debate tem que ser posterior, ou seja, 

depois que o candidato aceitar a indicação. Prosseguindo, o Presidente colocou em votação a 

proposta do Conselheiro Gabriel que propôs debate, além do calendário que já foi aprovado pelo 

Conselho. A outra proposta é da Conselheira Amélia de manter o calendário já aprovado, ocasião 

em que o Presidente indagou quem se absteria, como não houve manifestação, foi aprovada, pela 

maioria, a proposta da Conselheira Amélia, ou seja, manter o calendário. Prosseguindo, passou 

para a segunda votação, ou seja, se os Conselheiros queriam indicação dos possíveis cândidos à 

lista tríplice aberta onde o Conselheiro fala o nome e faz registro no quadro ou fechada onde a 

indicação é feita em cédula, ocasião que colocado em votação, venceu, por unanimidade, a 

proposta da votação em aberto. Prosseguindo, o Presidente deu início à indicação dos nomes, 

chamando, pela lista, cada Conselheiro para que indicasse o nome do seu indicado: Emídia 

Maria K.V.R. Maciel, representante dos empregados da FCCR, disse que os empregados da 

FCCR fizeram uma assembleia e que foi escolhido o nome de Sandra Sampaio, que foi Diretora 

Cultural da FCCR. Salatiel Alves Ferreira, representante das ADC’s, indicou o nome de 

Franklin Maciel. Helen Rose dos Santos, representante do SENAC, indicou o nome de 

Washington Freitas. Angel Guillem, representante das Instituições Empresariais, indicou o nome 

de Georges Assaad. Celio Zacarias Lino, representante das Instituições de classe dos 

Profissionais Liberais, indicou o nome de Delfim Henrique Neto. Carlos Cesar de 

Mascarenhas, representante do Corpo Docente dos Cursos de Nível Superior, indicou o nome de 

Luiz Fernando Zulietti. Lucas Henrique Santos Barbosa, representante do Corpo Discente dos 

Cursos de Nível Superior, indicou o nome de Luiz Fernando Zulietti. Pedro Antonio Cândido, 

representante das Associações e Sindicatos de Empregados, indicou o nome de Oswaldo 

Almeida. Fabrício Camilo, representante das Instituições Culturais, indicou o nome de Emanuel 

Rezende. Gabriel Alves da Silva Júnior, representante das Instituições Culturais, indicou o 

nome de André Ravasco. Wagner Donizette Ribeiro, representante das Instituições Culturais, 

indicou o nome de Georges Assaad. Orlando Orlandi, Representante do Clubes de Serviços-

Lions, (Sem Indicação). Leila Harumi Assato, representante do Clube de Serviços - Rotary, 

indicou o nome de Washington Freitas. José Adair Cavichi do Amaral, representante do Clubes 

de Serviços – Comaj, indicou o nome de Vicente Cioffi.  Ana Tereza Gonçalves de Carvalho, 

representante das Associações Recreativas, indicou o nome de Priscila Vidal. Acioli Antonio de 

Olivo, representante de Notável Saber na Área Cultural, indicou o nome de Priscila Vidal.  

Adilson Dimas dos Santos, representante de Notável Saber na Área Cultural, indicou o nome 

Jacqueline Baumgratz. Luiz Mota, Representante da Câmara Municipal, indicou o nome de Alex 

Oliveira. Leila Maria de Lima, representante dos Usuários Matriculados na FCCR, (Sem 

Indicação). Janete Neusa Mascia Resende, representante dos Usuários Matriculados na FCCR, 

indicou o nome de Vicente Cioffi. O Presidente indagou se havia ficado alguém sem votar. O 

Conselheiro Salatiel registrou que se após o aceite dos candidatos, podia ser encaminhado os 

currículos para prévio conhecimento. O Conselheiro Celio solicitou disponibilizar a listagem para 

os Conselheiros, ocasião em que o Presidente disse que sim, que seria encaminhado e que seria 
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colocado no site da FCCR, pois é público. A Sra. Luciana Machado, convidada para a reunião, 

registrou que diante de todas as ações que estão implementadas nesta gestão e as quais estão em 

trâmite para serem implementadas, disse achar importante os indicados se colocarem perante o 

que está acontecendo, porque se não corre o risco de tudo o que foi feito ficar em aberto, disse 

isso como produtora cultural, pois as pessoas têm direito de saber o que está acontecendo e dizer 

o que terá continuidade ou não, disse ser essa a sua opinião no processo democrático. 

Prosseguindo, a Sra. Luciana os informou os convidou e distribuiu convite para o evento da 

Secretaria de Estado da Cultura, que tem apoio da Prefeitura Municipal, do SESC e da FCCR, que 

é o IV Seminário Olhares da Gestão Cultural, que acontece no dia 30 de novembro, das 09h00 às 

16h00, no Cine Teatro Benedito Alves da Silva, dizendo que seria debatido coisas importantes e 

interessantes sobre o futuro da cultura em São José dos Campos, dizendo que seriam recebidos o 

Sr. Carlos Augusto Kalil e Sra. Lídia, Assessora do BNDS, com um debate de como a cultura 

pode ser um vetor par o desenvolvimento municipal, seguida de como ter uma geração de 

indicadores para a gestão cultural, entre outros. O Presidente disse que a preocupação da Sra. 

Luciana procedia e que o convite deveria ser estendido aos indicados que é o dia 05 de dezembro 

quando a FCCR fará um balanço e será feita uma explanação do que foi feito nesses dois biênios. 

O Presidente indagou se havia mais alguma sugestão, ocasião em que a Sra. Jacqueline agradeceu 

pela sua indicação e os lembrou da abertura do Festimúsica, no dia 07/12/2016, evento nacional 

de músicas autorais. O Presidente também os convidou para a entrega da premiação do Concurso 

de Desenho, dia 03/12/2016, às 10h00, no Museu Municipal e encerrou a reunião e, eu, Julia de 

Castro Silva Ivo, lavrei a presente e registro que havia 20 (vinte) Conselheiros em condições de 

indicar nomes. 
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